

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UNA VERBENA TÍPICA.--Grupos de concurrentes a la celebrada por la Unión Mercantil Recreativa, con motivo de la inauguración de su local social.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

Por un inmediato traslado provisional, y por fin de temporada, esta casa hace milagros en los precios de todos los artículos.

Se confeccionan colchones, en todas sus clases y tamaños. Hay grandes existencias en borra de lana y algodón.

Se plisan toda clase de telas con arreglo a los últimos modelos.

PLAZA DE TOROS.

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Función para hoy lunes 21 de septiembre de 1925

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Última proyección del 15 episodio desenlace final de la gran serie americana *En las garras del Águila*.—El treno de la grandiosa película americana en 4 partes. El final de una jornada.—La graciosísima comedia de *Tomásín* en dos partes *Mercurio y sus satélites*

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López Criado, núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Compañía Cómico dramática de Paco Rollés

Función para hoy lunes 21 de Septiembre de 1925

El hermoso drama en tres actos y en prosa, el último dividido en dos cuadros, *La Tosca o la heroína del amor*. Por toda la Compañía.

A las diez y media.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Silla, 0.75; Grada, 0.55

Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Pedid Vino Moriles Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Academia de corte y confección para señoritas. Método corte Martin, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. Velázquez Bosco, 7.

Arendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspa el Café Cervecería existente en dicha casa, pudiendo adiciónarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Arendamiento.—Se hace de un piso independiente en la plaza Angel Torres, 3

A la persona que se le haya perdido un galgo de pelo abarquillado por la barriga y cuello e oro, puede recogerlo en la calle Travesía de Barrionuevo número 2, José Alvarez. En la misma se compran gallinas en grandes y pequeñas cantidades.

Auto novatas.—Leur lubricantes «Valvuloil». Concesionario para Córdoba y su provincia Eteban Perica Piá. Oficinas Duque de Hornachuelos 5 y 8; almarén y despacho Pérez de Castro, 8. Teléfono 131.

Accidentes.—Asegura a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella» de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil, sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 3 (San Hipólito), Córdoba.

Bomba Multiciliar.—El mejor elevador de aguas Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta feria) talleres de carros de Antonio Teónteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo Reloj. Córdoba.

Se vende un carro enganchado con tres caballerías. Para tratar con su dueño Juan Antonio León, Cuesta Pólvora (Teja).

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos, Plaza de las Cañas, 12.

Comunero a V. si tiene que hacer obras, que en el taller de Ebanistería y Carpintería de Manuel García Ruiz, calle Miraflores y Cabrera sin número, se alquilan maderas para andamios tablonos de todas clases y pies derechos de 3 a 10 metros de largo, a precios reducidos, y se venden de ocasión puertas de calle, puertas de habitación y puertas de balcones y ventanas. Teléfono número 659.

Ford en perfecto uso, se vende, Realejo, 66 Informarán en el despacho de dicha casa.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residen fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Matrimonio se necesita que sepa trabajo de campo, con buenos informes, para capataz en la Sierra. Razón, Gran Capitán número 21, principal izquierda.

Profesora de francés titulada, con larga experiencia, abre un curso de lecciones en su domicilio, Paseo de la Victoria 64. Horas para solicitar, de dos a cinco de la tarde.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete minicones número 6, de diez a una.

Se desea comprar un cochecito de niño en buen estado. Gran Capitán, 36, bajo izquierda.

Tú que te coseas
cáncanos tienes,
úntate «Tecla»
que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir las chinches y toda clase de parásitos.
De venta en Farmacias y Droguerías

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pesantes de hierro, entrapados cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Esplanco.

Se arrienda una habitación en planta baja. Darán razón, Arroyo de San Lorenzo, 16.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle Jesús María número 2. Razón en la misma calle, garage Cuevas.

Se arriendan hermosos garages en sitio céntrico, y espaciosa nave 19 metros de largo propia para almacenes o industria, con vivienda para guarda o encargado. Razón Osario, 47

Se venden dos camionetas Ford para viaje. Sros, buen estado, precio muy módico y un auto Ford de turismo. San Eulogio 6.

Solicite V. en todos los establecimientos el pantalón fantasía de medio ancho, marca «Mena» (Pozoblanco). Además de ser el más elegante, es el más económico. Precio 15 pesetas, confeccionado en todas partes. Descuentos al comercio.

Se vende un dormitorio completo, semi-nuevo. Para verlo y tratar, Paseo de la Rivera, 7.

Se venden huesos de jamón dulce y crudo en la confitería «La Perla». Gondomar.1.

Se arrienda una casa, con pozo y corral, en el Huerto San Agustín. Para verla y tratarla Huerto de San Agustín, número 6.

Por no poderlo atender su dueño, se traspa un acreditado establecimiento de comestibles en sitio céntrico en esta capital. Para precios y condiciones, Romero, 30.

De la edición anterior

Comentario breve

De sol a sol

Nota de singular relieve en el día, fué la muestra de constancia en amistad que dió, el Padre Pueyo de ayer y obispo de Pasto ahora, visitando en el cementerio las tumbas mudas de aquellos con quienes tuvo el vínculo vivo y fuerte del cariño y de la amistad.

Diez y nueve años de ausencia de Córdoba son bastante lapso para que quien retorna, halle borrados por la Implacable en las listas de deudos y amigos muchos nombres.

Pero quien hace de la amistad algo perdurable no se detiene ante los sepulcros, persevera en el afecto y en la estimación hasta más allá de la muerte.

Por ello la diestra ungida del insigne se ha levantado hoy haciendo brillar su anillo pastoral al sol del mediodía, trazando en el aire la señal redentora, en tanto que sus labios musitaban oraciones ante las fosas que en el cementerio de San Rafael guardaban las cenizas de tantos amigos y conocidos.

...Redel Ramirez de Arellano, Romero Barros, Torres Antiñolo, Valenzuela y Castillo, Jorge Dufours, Pérez de Luque, la virtuosa condesa de Cárdenas, don Agustín Moreno, y tantos, y tantos como cayeron en la jornada.

Para todos tuvo un sufragio, un fervoroso recuerdo. De todos contó rasgos.

Fué un tributo de amistad a los que ya no podrán reconocerlo.

J. M. R.

En el Gobierno civil.

Los secretarios de Ayuntamiento se reúnen

A las siete de la tarde se reunieron en el Gobierno civil los secretarios de los Ayuntamientos de la provincia para proceder a su colegiación oficial.

Presidió el acto el secretario de la Diputación don Filiberto López.

Se nombró la Junta directiva, que queda presidida por don Filiberto López, y que estará integrada por un secretario, un contador y cuatro vocales.

Después se nombró una comisión en la que figuran don Filiberto López y don José Carretero Serrano, encargada de redactar el proyecto de reglamento que se someterá a su aprobación.

Hoy, a las diez, los secretarios serán recibidos por el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, en su despacho oficial.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Dos telegramas

El alcalde de Luque ha dirigido al general Primo de Rivera el siguiente telegrama:

«Tetuán.—General en jefe Ejército operaciones. Al tener el honor en nombre de este vecindario de felicitar de todo corazón y ese bravo ejército que su bizarría, sus oficiales y V. E. van conduciendo a tanta victoria, entre las que se encuentra la reciente a heroica de Kudia Tahar, le participo que Ayuntamiento mi presidencia acordó ayer conceder ciento cincuenta pesetas al hijo de Luque que figure primeramente como distinguido en acción de guerra desde el día 8 del actual, rogándole que, si es posible, haga público entre esas tropas tal determinación de este municipio, el que lo mismo que pueblo entero, infiltrado de todo el patriotismo que V. E. ha sabido despertar en nuestra amada España, siempre está atento a la labor que realizan sus hijos y siempre dispuesto a aplaudir a las que por su comportamiento o heroísmo se lo merezcan. Le saluda respetuosamente Alcalde, Fernández Trujillo.»

Por su parte, el presidente del Directorio militar ha contestado con el que a continuación reproducimos:

«Luque.—General en jefe a alcalde. En nombre de este Ejército y en el mío propio agradezco su entusiasta felicitación, manifestándole se ha dado publicidad en todos los territorios y en Alhucemas a la patriótica determinación de ese Ayuntamiento, quedando en comunicarle el nombre del soldado de ese pueblo merecedor de la recompensa ofrecida cuando haya lugar a ello.»

NOTAS LOCALES

Acto religioso

Anoche a las diez celebró la Sección Adoradora Nocturna de Córdoba su vigilia general en honor del Purísimo Corazón de María.

Predicó un sermón sentidísimo el ilustrísimo señor obispo de Pasto, P. Antonio María Pueyo.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Teresa Belmonte Luna para el funcionario de Correos don Fernando León Lubián.

Entre los novios se han cursado los regalos de rigor y la boda ha sido concertada para fecha próxima.

Regreso

Ha regresado de su excursión al extranjero nuestro querido amigo el culto profesor y notable literato don Eloy Vaquero.

Reciba nuestra más cordial bienvenida.

MILITARES

Aptos para ascenso

Han sido declarados aptos para ascenso, los comandantes del regimiento Lanceros de Sagunto don Antonio Fernández Heredia y don Antonio Coello y Ramirez de Arellano.

primera casa exportadora de café tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Feria de Septiembre.-Córdoba

Grandes corridas para los días 26 y 27 del actual

DÍA 26

OCHO NOVILLOS - TOROS

de don José Anastasio Martín. Cuatro en competencia, para los rejoneadores

D. Antonio Cañero y D. Ruy de Cámara

y cuatro, en lidia ordinaria, con picadores, por los valientes novilleros

Sánchez Campos, de Sevilla

y Cantimplas de Córdoba

Detalles y precios véanse programas.

DÍA 27

OCHO TOROS

de la ganadería de Conradi, dos que serán rejoneados a la gineta por

Don Antonio Cañero

y los seis restantes estoqueados en lidia ordinaria por los afamados diestros

Chiquelito, Litri y Parejito

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

En los Patios de San Francisco

El incendio de anoche

La señal de fuego

Anoche, a las ocho aproximadamente, las campanas de las parroquias de la capital daban la señal de fuego, produciendo la alarma consiguiente en el vecindario.

Diez eran los toques, correspondientes al distrito de San Francisco.

Sin pérdida de tiempo nos encaminamos hacia dicho lugar, donde poder adquirir detalles relacionados con el incendio y ofrecérselos a nuestros lectores.

Por la calle de San Fernando era materialmente imposible transitar con rapidez, tal era la aglomeración de público que se dirigía hacia el lugar del incendio.

Las campanas no cesaban en sus señales de alarma, cuando entrábamos

En los patios de San Francisco

La afluencia de gente en este lugar era extraordinaria.

En el interior de los mismos una multitud hallábase congregada, siguiendo con interés el desarrollo del voraz elemento que, en la casa señalada con el número 60 de la calle de San Francisco, presentaba fantástico aspecto.

Varios números del cuerpo de Seguridad contenían la avalancha de personas que pugnaban por acercarse a la casa siniestrada.

Enormes llamas salían por los ventanales de la vivienda, amenazando propagarse a los edificios colindantes.

Las autoridades

Desde los primeros momentos se encontraron en el lugar del suceso el inspector jefe de la guardia municipal don Juan Ruiz, el sub inspector señor Estrada, el teniente de Seguridad don Francisco Alcaraz, funcionarios del Cuerpo de Vigilancia, arquitecto municipal señor de la Hoz, y otros cuyo nombre no recordamos.

El alcalde interino don Pedro Barbudo y Suárez Varela, acudió también al lugar del suceso, desde los primeros momentos.

Varios números de la guardia civil, Seguridad y municipal conservaban el orden.

Los primeros trabajos

Los primeros trabajos de extinción se llevaron a cabo por parte de los vecinos.

El sacristán de la parroquia don Manuel Jaraquemada, observó que del interior de la vivienda ya citada salía gran cantidad de humo, que al instante trocóse en grandes y devoradoras llamas.

Inmediatamente lanzaba al aire las campanas de la iglesia, dando la señal de fuego.

Rápidamente acudió la vecindad de los patios, que a pesar de la impresión momentánea, procedió activamente en sus humanitarios trabajos de salvamento.

El soldado del Tercio de Extranjeros Rafael Agudo Gálvez y el obrero albañil Francisco García Pérez, con las escaleras de mano que en la sacristía de la parroquia les fueron facilitadas, y lo cables que solicito les brindó el vecino don Manuel Mármol, lucharon denodadamente por atajar el fuego que adquiría mayores proporciones en cada momento que transcurría.

Dos nuevos individuos intervinieron eficazmente en ayuda de los anteriores Arturo Gil Jiménez, el excautivo de Axdir, de origen cordobés, y el soldado de artillería Antonio Marván González.

Con gran exposición de sus vidas, trabajaban sin cesar para conseguir localizar el fuego.

A medida que pasaba el tiempo, nuevos y eficaces auxilios se recibían por parte de los paisanos, Angel Asensio, Julián Gil Sánchez Antonio Aumente, Antonio Gallego Posadas, Timoteo Lara, todos, y otros muchos más, que sentimos no haber anotado, dieron pruebas de valentía y de humanitario corazón.

¡Las bombas!

El servicio de bombas, ya hacía falta. El numeroso público empezó con palmitas al hacer entrada en los patios. ¡Qué le hemos de hacer!

Por los ventanales de la casa donde el siniestro tenía lugar, se veía derrumbarse las techumbres y arder los muebles como teas.

Las bombas empezaban a actuar. En el público se produjo la natural expectación. Por fin una escasa cantidad de agua cayó sobre las ventanas.

La multitud significó su protesta con palmas, que no eran precisamente de júbilo y algún que otro silbido.

Los procedimientos empleados por los improvisados bomberos que acudieron desde el primer momento, surtían más efecto que el del servicio oficial.

El público comentaba la ausencia de los tanques, único remedio para combatir las llamas.

Por fin

¡El tanque!

Hizo su aparición tres cuartos de hora después de iniciado el fuego y es acogido con una salva de aplausos, que se repitió cuando empezó a funcionar.

¡Arriba!

El reporter es invitado a subir a un tejado continuo.

¡A las tres!

Escaleras y más escaleras. El humo hace imposible la respiración. Pasamos sobre un tejadillo de la casa siniestrada.

Dos hombres trabajaban desesperada-

mente, destrozando a golpes de pica unos maderos. Son el legionario Agudo y el paisano García Pérez, que con gran arrojo cortan el paso de las llamas.

Nos asomamos, por cima de unas canales, para contemplar de cerca los efectos del incendio.

Allí solo pudo verse un montón enorme de materias achicharradas y un peligro constante de sufrir el vértigo.

¡Abajo!, nos dicen, y francamente, no esperamos la segunda invitación.

Cuando llegamos al Patio el fuego se hallaba localizado en su mayor parte.

Los muebles que pudieron ser librados de las llamas se guardaron en la sacristía de la iglesia, atentamente cedida por el señor párroco.

Curiosos detalles

Hemos tenido ocasión de hablar con el vecino de la casa contigua a la siniestrada, Narciso Guerra, el cual nos manifestó lo siguiente:

—Esta madrugada, a la una próximamente, sentí en la ventana de mi habitación unos toquecitos, seguidos de una llamada.

Era el sereno del distrito, Nicolás López, que me instó a vestirme para reconocer la casa, pues según el funcionario citado había un gran olor a madera quemada.

Nada pudimos encontrar, aunque efectivamente el olor persistía en el interior de los Patios.

Esto es lo que nos ha dicho Narciso Guerra, y en verdad que es curioso.

Las dueñas de la finca

La casa donde se produjo el siniestro era habitada por las señoras de Valdelomar (doña Dolores, doña Julia y doña Margarita), que en el momento de iniciarse el fuego se hallaban ausentes de su vivienda.

Alguien nos dijo que ayer tarde se había visto a doña Dolores, en su habitación peinándose y utilizando para alumbrarse un candil.

Escenas desagradables

Doña Dolores Valdelomar se presentó en los Patios durante el incendio originándose la escena que es de suponer.

Esta señora asegura que no había ninguna luz en su domicilio, ignorando por tanto cómo se habrá producido el siniestro.

A las nueve y pico de la noche quedó localizado el fuego, que ha originado muy importantes pérdidas.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la mauteca de la «Granja Eulalia».

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tiutes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4.50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata), —CÓRDOBA

Información telefónica

La tarde en la presidencia.-No hubo Consejo.-Los trabajos del Supremo de Guerra.-El "Español" vence al "Racing" en Madrid.-Parte oficial de Marruecos.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 20, de la 1 a las 4 m.

No hubo Consejo

Ayer por la tarde no celebraron Consejo los vocales del Directorio.

Las noticias de Africa

Varios generales del Directorio estuvieron por la tarde en la Presidencia para enterarse de las noticias de Africa.

Dice Magaz

Al salir de la Presidencia dijo el marqués de Magaz que de madrugada se facilitaría el comunicado oficial de Marruecos.

Una referencia de Vallespinosa

El general Vallespinosa dijo a los periodistas que el parte oficial de Marruecos decía que el tiempo es espléndido, que es la mejor noticia que en estas circunstancias puede darse.

Las restantes noticias recibidas de Africa son también favorables.

La cuestión de los carbones

Según informes recogidos en la presidencia, en el Consejo celebrado esta mañana por los vocales se trató, como ya se ha dicho, de la cuestión de los carbones, asunto para cuya solución aún no se ha encontrado fórmula.

El Supremo de Guerra reanuda sus tareas

Ha reanudado sus tareas el Supremo de Guerra y Marina, después del descanso impuesto por las vacaciones veraniegas.

Resolvió el Supremo varios expedientes, entre ellos para el reingreso con la categoría de sargento del soldado de Marina Mariano Tormes Aparicio, y la Medalla militar para el general Gómez Morato, el teniente coronel don Miguel Gómez, a un teniente y al personal del Tercio.

También se despacharon varios expedientes de concesión de cruces de San Fernando.

Apuntamientos para la semana

El Supremo ha hecho para la semana próxima la siguiente distribución de trabajo:

Lunes 21: Vista de la causa contra el paisano García López, por supuestos insultos al Ejército.

Martes 22: Causa contra el soldado Cruz Mellado, por atentado.

Miércoles 23: Causa contra el soldado Salvador Gil Ortega, por daños causados por imprudencia.

Jueves 24: Causa contra el corneta Francisco Obrador, por el delito de robo.

Viernes 25: Sala de Marina.

Sábado 26: Reunión del pleno.

La Sala de Justicia

Ha quedado constituida la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina, bajo la presidencia del almirante señor Pintado.

Una fórmula de arreglo

Según nuestras noticias, está en estudio una fórmula de arreglo para el conflicto hullero de Asturias.

Mediante esta fórmula el Estado concede a la producción una prima al importe de los derechos arancelarios, equivalente al importe de los derechos arancelarios sobre el exceso de 7.000 toneladas de importación.

Jura el cargo el marqués de Cabriñana

Con el ritual acostumbrado ha jurado el cargo de presidente del Tribunal Supremo de Hacienda el marqués de Cabriñana.

Presidió el acto el magistrado del Supremo don Pedro Seoane.

Este pronunció un discurso enalteciendo las dotes del anterior presidente recientemente fallecido y del entrante.

Este, a su vez, contestó con un discurso agradeciendo las frases de elogio y congratulándose de que hayan asistido al acto altas representaciones.

Ambos oradores estuvieron muy elocuentes.

Un incendio

A media tarde se inició un incendio en el Instituto de Higiene militar, establecido en la calle de Alberto Aguilera.

El fuego empezó en el laboratorio, originando cierta alarma por haber en dicho local diversas sustancias inflamables.

Se dió rápido aviso a la dirección de incendios.

Los bomberos consiguieron localizar el fuego.

Las pérdidas son importantes.

El cadáver de un hombre

A última hora de la tarde, en el Retiro, frente al monumento de Campoamor, fué hallado el cadáver de un hombre.

No ha sido identificado ni se han encontrado indicios para averiguar las circunstancias en que ocurrió la muerte.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Partido de fútbol.-"El Español" vence al "Racing"

Se ha celebrado el anunciado partido de fútbol luchando «El Español» contra el «Racing».

La lucha tuvo varias alternativas, pero dominando los del «Español», que el primer tiempo consiguieron hacer dos tantos, sin que hicieran ninguno los del «Racing».

En el segundo tiempo apretaron mucho los del «Racing» sin conseguir variación en el marcador.

«El Español» hizo un juego admirable, desconcertando a sus contrarios.

Terminó el partido con la victoria del «Español», por dos a cero.

Se distinguieron los jugadores Zamora, del primero, y Tubelta, del segundo.

De Marruecos

El asedio de Kudia Tahar

Tetuán 19.—Según informes indígenas suficientemente comprobados, se sabe que en el asedio de Kudia Tahar, solo tomaron parte los rebeldes de la cabil de Yebala.

Abd-el-Krim ordenó que detrás de éstos y en evitación de que prevaricaran o desfallecieran, hubiera siete mil hombres que formaban la retaguardia de confianza.

Mientras los rebeldes asediaban la posición, se reunían en Zahia los caides para tomar acuerdos para el caso de que la posición cayera en sus manos, habiendo causado una impresión de desaliento en los rebeldes, la brava liberación lograda por nuestras fuerzas.

Ataques de los rifeños

Melilla 19.—Los moros han vuelto a atacar con más energía a nuestras tropas acampadas en Morro Nuevo.

Este ataque comenzó a las diez de la noche, haciendo uso los rebeldes de bombas de mano y acercándose mucho para combatir de frente.

Nuestras tropas rechazaron sin dificultad a los atacantes que vieron frustrados sus planes, teniendo que retirarse dejando bastantes bajas.

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Repetieron la tentativa a la una de la madrugada con mayor ímpetu arrojando abundantes bombas de mano, y disparando sus cañones emplazados en el Malusín.

Los rebeldes se precipitaron contra nuestras tropas en grupos densos, proponiéndose llegar al cuerpo a cuerpo. Fueron rechazados y puestos en dispersión por nuestras fuerzas, que hicieron un fuego muy certero, causando bastantes bajas al enemigo.

Por nuestra parte tuvimos muy escasas bajas.

El desconcierto de los cabileños

Ceuta 19.—Se tienen informes de que los cabileños de Beni Brahim, en la zona francesa, enviaron al jefe Barcasi varios emisarios, asegurando éstos que en todas las regiones reina la desorientación y el desaliento, considerando que estos momentos son muy propicios para destruir el falso poderío de Abd-el-Krim, cosa que consideran nada difícil.

Tranquilidad en la zona

Larache 19.—Sigue la tranquilidad en esta zona; los cabileños están tranquilamente dedicados a sus faenas campestres.

Sólo de vez en cuando se interrumpe el silencio por el tiroteo contra algunos indígenas que intentan pasar al otro lado del Lucus.

Las columnas del coronel García Boloix y del teniente coronel Ajenjo, efectúan frecuentes marchas de reconocimiento.

Los jefes de las posiciones francesas participan a su vez que reina tranquilidad.

El batallón de Almería

Larache 19.—El batallón de Almería ha marchado a Arcila para guarnecer aquella plaza.

Ataque a un automóvil

Fez 19.—En la carretera cerca de Sidi Yelix los indígenas tirotearon un automóvil en que iban un periodista, corresponsal de «La Acción Française», un intérprete indígena y un árabe.

Este último recibió cinco heridas, estando gravísimo, y el periodista una herida de carácter grave.

Territorio ocupado

Fez 19.—Nuestras tropas continúan la acción emprendida, habiendo ocupado la zona de Guezai.

Para hablar de su fracaso

Tánger 19.—Se sabe por confidencias, que un hermano de Abd-el-Krim ha convocado a los jefes militares y jefes de jarca que tomaron parte en los últimos combates, para pedirles explicación de sus fracasos y adoptar medidas.

Parte oficial

A última hora de la noche se facilitó en la oficina de información de la Presidencia un comunicado de Marruecos, diciendo que continúan desarrollándose los acuerdos adoptados en la reciente conferencia hispano-francesa, ordenándose el aumento hasta 300 hombres del efectivo del taber de Tánger, número 2, que manda un oficial español, encargado de la vigilancia.

En la región occidental se ha efectuado una operación para entorpecer los trabajos de atrincheramiento del enemigo en Kudia Muhar y entre el Fondack y Regaia.

El enemigo fué dispersado con muchas bajas.

Las nuestras no llegan a doce.

El general en jefe ha embarcado en Ceuta en el acorazado «Jaime» para Larache con buen tiempo.

El mariscal Tetain celebrará una conferencia con el señor Hungría, de nuestro Estado Mayor.

Se ha impuesto en Gatar la medalla militar al general Riquelme y a varios oficiales.

De provincias

BARCELONA

Se reúnen los actores y proponen llegar a un acuerdo con los empresarios

Barcelona 19.—En el teatro de Apolo se han reunido los actores afiliados al Sindicato de Barcelona, acordando presentar unas bases a la Sociedad de empresarios y proponerle que sean abiertos los teatros en las mismas condiciones que antes de promoverse el conflicto.

Se nombró una comisión, que visitará esta tarde a los empresarios para darles cuenta de los acuerdos tomados y proponerles la solución.

La muerte de Lolita Bernabeu

Barcelona 19.—Ante el juez especial ha prestado esta mañana declaración el soldado de infantería que en unión de varios vecinos condujo a Lolita Bernabeu desde el pasaje de Escudillers a la Casa de Socorro.

El soldado ha confirmado que Lolita falleció cuando era conducida desde dicho pasaje a la Casa de Socorro.

Los seis médicos nombrados se han puesto de acuerdo, acerca de que la herida que causó la muerte a la artista era de bala.

Han sido enviadas al Laboratorio municipal las ropas de la víctima para que se analicen las manchas de sangre y comprobar si procedían de la herida de la espalda o de los vómitos de sangre que la víctima tuvo antes de expirar.

También ha prestado declaración el encargado del bar «La Tascas», y dijo que el dueño se había ausentado de Barcelona días antes de ocurrir el crimen y, por tanto, nada sabe acerca del suceso.

CADIZ

Enfermos de paludismo

Cádiz 19.—Procedente de Ceuta ha llegado el vapor «Barceló», conduciendo enfermos de paludismo.

Esperaban en el muelle el presidente de la Cruz Roja, la condesa de Hornachuelos, la esposa del gobernador, varias damas de la institución, autoridades y público.

JAEN

En honor de un héroe

Úbeda 19.—Se preparan varios actos en honor del teniente de infantería don Carlos Oscar Blanco, natural de este pueblo.

El Ayuntamiento le ofrecerá un banquete; el arcipreste Sánchez Méndez mandará cantar un «Te Deum»; el coronel de la Remonta hará desfilar las fuerzas de la población ante el heroico oficial.

Este llegará con su padre, el comandante don Martín Oscar, procedentes de Tatuán, donde el heroico militar estuvo hospitalizado.

SAN SEBASTIAN

Un carrerista muerto

San Sebastián 19.—En las carreras verificadas esta mañana en el circuito de Lasarte ha resultado muerto un carrerista al chocar el automóvil contra un árbol.

Se desconocen hasta ahora más detalles de como ocurrió el accidente.

Un Certamen literario en Tánger

La comisión organizadora en Tánger de los actos conmemorativos de la Fiesta de la Raza, ha organizado un Certamen literario, al que podrán concurrir todas las personas de habla española.

Los temas son ocho, a saber:

1.º «Canto a la raza». Premios: 1.º, Flor natural y 500 pesetas; 2.º, objeto de arte y 100 pesetas.

2.º «Triptico de sonetos». Premios: 1.º, 200 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

3.º «La acción civilizadora de los españoles en Tánger». Premios: 1.º, 300 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

4.º «Labor social y pedagógica de la misión católica española en Marruecos». Premios: 1.º, 200 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

5.º «La cultura española y los sefardíes». Premios: 1.º, 200 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

6.º El humorismo en la leyenda popular marroquí. Premios: 1.º, 200 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

7.º «Catecismo cívico del español en Tánger». Premio: 1.º, 200 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

8.º Un cuento de asunto local. Premios: 1.º, 200 pesetas; 2.º, un objeto de arte.

El plazo de admisión de trabajos terminará el día 5 de Octubre próximo a las doce de la noche, debiéndose remitir a la siguiente dirección: «Señor secretario de la comisión del certamen del Día de la Raza, Casino Español, Tánger.»

La extensión máxima será la siguiente: Tema número 3, 40 cuartillas. Temas números 4, 30; 5, 25; 6, 15; 7, 30, y 8, 8.

¡A las personas de buen gusto!

Tiene el honor de ofrecer la acreditada **CASA MONTILLA** calzados de las mejores y a reducidas marcas.

Antes de hacer sus compras visite nuestra **Exposición** y podrá apreciar el máximo de gusto que la industria de calzados puede ofrecer hasta el día, tanto en calidad y esmero como en economía.

Sección especial de los calzados contruidos en la casa, que son los mejores de la plaza.

Apertura el día 23 de Septiembre

CASA MONTILLA: Sucursal Claudio Marcelo, 19.—Central: **VICTORIANO RIVERA**, n.º 1 (antes Plata).

Informaciones de la noche

Gordas y flacas

Vientos del otro lado de los Pirineos, traen la grata noticia de que la moda va a cambiar. Los dibujantes de los periódicos de modas empiezan a volver sus ojos a los museos. ¡Grecia, Ticiano, Goya...!

El reinado de las flacas hállase amenazado de muerte. ¡En buena hora sea dicho! Vaticínase que en breve no será elegante la gordura; pero sí la belleza, condición a distancia igual del exceso y del defecto. No las mujeres de Rubens; pero sí la «Eva» de Durero o «la maja» de Goya.

Lo lamento por un simpático puñado de amigas mías que tenían puesta su ilusión en mostrarse esculpidas, huesudas, sin formas de mujer, angulosas, amasculinadas.

Existen en esta magna cuestión tres aspectos: el de la belleza, el de la raza y el de la salud, merecedores de ser comentados, siquiera sea tan sucintamente y a flor de piel como la índole del presente artículo requiere.

En cuanto desaparezca la obsesión de considerar como prototipo de la elegancia a la «mujer espárrago», la estética ambiente habrá dado un cambio en el camino que el buen gusto impone.

La mujer sin líneas curvas, rectilínea y angulosa, jamás podrá constituir un ideal para el hombre sano, al margen de todo cadentismo real o fingido.

Unos labios coraínos, prietos, no necesitados del lápiz celestinesco, valdrán ¡siempre! más que todos los pálidos, exangües, flácidos, por mucho que sea el rojo arrancado a la barrita de pintura.

Como una mujer de formas logradas, será superior constantemente, a las larguiruzas en cuyo cuerpo los trajes parecen ir colgados de una percha.

Constituye este tema algo más que un capricho, constituye una cuestión relacionada con los instintos ejes de la existencia, conservación y transmisión de la vida.

La mujer esquelética, angosta de polvis, reducida de pecho, representa un anuncio de maternidad difícil, cruel, penosa. Acaso ineficaz.

La misión básica de la mujer es la maternidad. En éste, como en todo, la especie humana no representa una excepción al resto del mundo anormal. No tiene otro valor sino el de una de tantas dicotomizaciones.

La maternidad demanda salud, vigor, fuerza vital. Una mujer no adquiere todo su augusto significado biológico interin no logra la suprema categoría de madre.

Por ello cometen tan grave pecado contra la especie los padres consentidores de que sus hijas se dediquen prematuramente al deporte, produciendo el fenómeno patológico de la orientación precoz, originador de las polvis deficientes y las jaulas torácicas insuficientes.

El tercero y último aspecto: el de la salud, no es el menos importante. Son legión las muchachitas que por horror a engordar cometen toda clase de extravagancias, desde las de aspecto fuertemente bufonesco, como subirse en una silla y sobre ella permanecer rígidas, durante media hora después de cada comida, hasta las trágicas de

no comer o usar medicamentos de tan difícil manejo como la tiroidina, sin haberse asesorado, previamente, de un médico. Así pues, mírese desde el plano que se mire el advenimiento de la moda de las mujeres bien formadas, supone un acontecimiento de que deben congratularse cuantos amen sinceramente a la Belleza, a la Especie y a la Patria.

Por hiperbólico que parezca puede predecirse que la llegada de la nueva moda ha de influir considerablemente en las estadísticas de morbilidad y mortalidad.

Doctor César Juarros.

Lo que dicen las autoridades

Hablando con el gobernador civil

Esta mañana recibió el gobernador civil señor Cebello Lapiedra, a los periodistas en su despacho oficial, a la hora de costumbre.

Nuestra primera autoridad civil nos comunicó que ayer domingo, había celebrado una entrevista con el presidente del gremio de tablajeros de esta capital, sobre un acuerdo tomado por dicha Asociación en la noche del pasado sábado, sobre la venta de carnes.

El señor Cabello Lapiedra, enterado por el agente de policía que asistió a la reunión de tablajeros, que éstos se proponían, sin avisos de ninguna clase, no presentar hoy lunes en los mercados carne sin hueso, debido sin duda, a la negativa que por la Junta de Abastos se les hizo sobre el aumento de precio del referido artículo, llamó a su despacho al representante de la Asociación, a quien le hizo toda clase de observaciones sobre el particular, considerándolo a él como el único responsable de cuantos incidentes se produjeran, en el caso de llevarse a cabo el propósito que motivó la reunión de tablajeros, manifestándole además que estaba dispuesto a proceder enérgicamente en el asunto, llegando a los extremos que considerase oportunos.

A mí—continuó diciendo el gobernador—me tienen ofrecido suficiente cantidad de carne para abastecer a la capital; de manera que mis propósitos hacia ellos no pueden ser más leales, ya que solo me guía el evitarles los disgustos que podría ocasionar al gremio el acuerdo que tomaron.

El señor Cabello Lapiedra dijo a continuación que la tranquilidad en la provincia era completa, despidiéndose de los representantes de la prensa local.

Enrique Carmona Vacca

Coloniales Importación de cafés
CÓRDOBA

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Córdoba, por estafa, contra Miguel Gómez Martínez. Defensor, señor Romero Pareja; procurador, señor Barbudo.

Otra del juzgado de la Izquierda, por robo, contra José Rodas Serrano y cuatro más. Defensor, señor Cruz; procurador, señor Orti.

Otra del juzgado de la Derecha, por lesiones, contra Antonio Cañete Cárdenas González. Defensor, señor Colinet; procurador, señor Arévalo.

Otra de la Sección segunda, del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Francisco Díaz. Defensor, señor Pavón; procurador, señor Guerrero.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Araceli González. Defensor, señor Gosálvez; procurador, señor León Avilés.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por allanamiento de morada, contra Andrés Reyes Castro, condenándolo a 125 pesetas de multa por cada uno de los dos delitos.

—Otra del juzgado de La Rambla, por tentativa de robo, contra José Cañero Campos (a) Belloso y Francisco Cañero Quiles (a) El Antequerano, condenando al primero a seis meses y un día de presidio correccional, y al segundo a cuatro meses y un día de arresto mayor.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Cabra, por robo, contra el procesado Juan José Porrás Cadin, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor.

—Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Francisco Reches Reches, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas: **15.628**, Madrid y Cartagena.

Con 70.000 pesetas: **11.161**, Valencia y Cartagena.

Con 40.000 pesetas: **33.318**, Benamejí, San Feliu de Llobregat y Valencia.

Con 15.000 pesetas: **26.559**, Barcelona, CORDOBA y Sevilla.

Con 3.000 pesetas: 22.393, San Sebastián, Barcelona, Zaragoza; 17.042, Sabadell, Estepona, Barcelona; 18.951, Barcelona, Algeciras, Zaragoza; 6.571, Pamplona, Madrid, Ferrol; 20.447, Murcia, Almería, Salamanca; 16.057, Madrid; 31.555, Barcelona, Linares, Sevilla; 31.619, Madrid, Málaga, Sevilla; 26.540, Barcelona; 30.815, Nerva, Huelva, San Feliu de Llobregat; 33.358, Madrid, La Línea, Madrid; 15.241, Madrid, Málaga; 9.115, Barcelona, La Línea, Salamanca; 19.937, La Línea, Coruña, Bilbao; 30.191, Madrid.

Premiados con 500 pesetas

Unidad, decena y centena							
006	028	070	124	147	171	213	258
259	293	345	361	382	383	390	447
456	530	567	575	581	599	622	651
663	691	718	728	731	760	786	821
825	830	838	845	855	866	869	888
921	930	932	958				

Mil							
001	011	012	046	113	115	177	182
205	204	238	249	270	271	281	321
351	357	362	372	377	386	392	408
418	435	468	470	472	484	514	553
555	586	589	594	605	632	670	698
741	779	788	800	802	828	837	863
904	919	931	991				

Dos mil							
033	050	186	193	221	222	233	235
249	267	293	303	326	395	438	458
477	511	587	659	662	697	708	712
715	720	736	750	771	778	783	814
840	841	843	864	901	916	945	954
980	987	999					

Tres mil							
001	003	020	029	034	091	094	097
112	152	153	174	180	229	253	272
282	327	422	518	560	594	600	605
633	662	724	763	780	791	803	807
832	837	855	915	973			

Cuatro mil							
015	098	131	139	142	173	175	178
194	209	233	248	280	341	397	403
406	437	443	447	480	546	619	653
660	677	739	740	791	900	938	954
965	968	970	980				

Cinco mil							
008	022	076	082	174	219	275	276
392	409	469	495	529	611	627	730
756	816	826	855	905	917	919	943
970	999						

Sels mil							
020	054	091	142	207	234	243	294
296	305	332	356	374	381	402	416
420	491	507	524	551	563	585	624
644	682	688	723	726	735	743	757
764	825	833	839	865	873	885	887
936	938	942	957	981	986		

Siete mil							
012	042	062	073	085	090	113	115
156	181	239	283	290	291	318	333
393	401	419	434	581	582	587	588
605	611	615	618	663	715	743	747
853	874	882	927	990			

Ocho mil							
068	069	070	087	129	141	153	162
178	185	227	249	251	260	268	313
355	364	367	396	414	416	471	473
500	518	577	580	632	660	663	685
712	713	726	752	764	931	950	953

Nueve mil							
037	042	070	090	097	109	129	142
159	175	184	232	233	288	291	322
383	424	484	502	512	533	546	588
600	635	675	688	695	815	893	902
909	639	965					

Diez mil							
002	032	044	053	075	087	132	141
205	290	292	347	356	380	412	454
468	515	550	569	588	618	631	633
672	682	684	738	754	763	770	777
806	812	818	837	844	865	887	917
941	954	984					

Once mil							
025	035	045	085	148	172	179	193
202	245	268	279	299	316	321	363
380	384	386	394	425	454	456	457
462	469	481	500	521	550	564	623
656	665	670	679	686	779	795	812
845	920	956	983				

Doce mil							
140	163	165	170	177	181	198	200
249	255	260	269	286	238	336	343
371	436	461	466	527	567	590	609
641	664	688	712	719	740	766	860
910	991	999					

Trece mil							
008	023	073	081	166	174	216	262
288	294	303	321	331	338	366	412
456	470	496	500	527	651	689	700
703	722	743	779	789	834	839	884
886	889	924	944	965	970	996	

Catorce mil							
023	037	050	061	091	094	158	159
161	163	193	244	254	300	305	341
360	386	391	439	508	565	597	605
609	611	641	644	645	655	659	797
804	805	842	886	894	956	975	

Quince mil							
005	018	039	074	075	077	088	112
134	145	173	190	206	238	255	302
353	399	411	441	442	459	501	613
635	645	703	704	717	745	763	794
796	803	813	822	827	843	876	916
921							

Dieciseis mil							
003	041	050	075	077	113	119	129
256	282	292	303	319	332	348	356
330	423	425	427	506	543	591	629
633	645	650	685	734	736	766	782
807	817	819	846	894	935		

Diecisiete mil							
014	020	024	073	079	136	178	199
255	272	273	292	324	330	338	340
351	370	403	432	443	465	468	469
492	506	510	528	553	556	566	585
634	658	676	681	701	748	767	785
813	879	889	227	948	985	987	991

Dieciocho mil							
022	036	057	123	130	146	149	172
203	205	211	213	228	298	329	342
393	432	441	450	501	507	566	577
583	619	625	632	634	643	687	689
718	733	749	755	803	812	830	864
897	917	959	968				

Diecinueve mil							
004	036	042	047	080	085	087	137
211	218	219	229	235	265	279	281
320	377	386	431	441	457	471	497
543	625	645	659	675	704	711	804
808	882	883	883	895	899	925	952
952	955	970	979				

Veinte mil							
059	063	076	083	155	157	159	237
274	325	364	385	400	434	440	449
456	464	504	506	564	598	620	684
750	785	843	859	864	875	913	924
962	987						

Veintiún mil							
014	022	029	039	063	086	094	118
143	144	194	198	206	226	241	314
564	567	628	675	678	715	758	762
763	782	817	847	853	856	965	993

Veintidos mil							
005	014	030	067	094	110	136	148
166	184	234	243	309	338	343	364
440	449	451	470	476	523	617	621
673	675	721	722	783	829	848	879
888	897	906	925	927	980	987	993

Veintitrés mil							
005	030	038	041	044	073	096	113
119	144	154	198	202	252	254	270
272	303	324	327	365	375	377	403
405	472	508	549	611	709	726	762
787	807	821	863	892	907	948	977
980							

Veinticuatro mil							
035	060	091	099	196	207	229	253
258	275	283	290	344	392	407	423
462	468	473	493	503	505	503	521
529	536	545	549	551	564	584	585
621	627	667	787	797	800	855	881
942	957	978					

Veinticinco mil							
019	034	045	068	079	098	149	165
173	177	196	232	259	321	370	395
401	408	415	483	510	531	627	641
642	665	691	707	773	795	883	888
897	928	934	936	984			

Veintiseis mil							
006	025	042	053	071	137	177	180
185	194	240	290	325	344	428	440
461	468	498	511	539	563	615	649

Vida deportiva

El partido del domingo

"Electromecánica F. C." 4 goals; "Deportivo Egabrense" 1 goal.

Veintinueve mil							
010	011	044	126	190	199	204	227
239	245	268	270	292	297	322	332
351	369	427	438	448	449	653	709
713	799	810	821	864	866	883	932
959	967	974	989	991			
Treinta mil							
007	050	072	087	091	164	181	198
201	256	259	273	320	333	341	366
397	419	479	485	494	498	507	549
568	575	585	588	605	606	608	612
625	655	700	749	750	771	788	795
797	826	834	839	846	848	884	896
902	934	937	955				
Treinta y un mil							
000	022	038	041	045	080	101	111
150	151	178	217	224	227	246	162
341	347	354	395	431	438	442	492
493	507	568	571	574	583	594	609
646	647	658	659	662	663	682	691
695	698	709	717	764	770	810	819
825	828	850	901	915	966		
Treinta y dos mil							
028	045	048	081	108	114	127	135
163	224	226	238	240	241	242	246
249	263	286	289	344	354	378	382
384	456	465	490	516	575	604	627
638	645	675	718	758	764	781	826
840	852	853	861	894	900	904	939
Treinta y tres mil							
012	043	063	070	072	097	168	225
236	238	241	251	265	271	311	325
347	367	380	420	442	459	490	512
553	557	576	589	719	762	770	807
815	849	880	897	930	992		
Treinta y cuatro mil							
013	047	064	079	091	092	114	131
134	147	190	228	263	272	278	342
347	470	513	562	624	658	731	745
795	822	850	910	935	944	962	974
975	979	997					

En la finca de "Los Villares"

Una mujer se cae de un árbol y resulta gravemente herida

Esta mañana ingresó en el Hospital de Agudes la anciana de 60 años, Francisca Ortiz Gómez, natural de Monda (Málaga) y domiciliada en la calle de Rivas y Palma, en esta capital.

El médico de guardia don Enrique Luque, apreció a Francisca una herida contusa suturada de diez centímetros de extensión en la región parietal derecha; otra también contusa, en la misma región de cinco centímetros que baja en forma de T hasta la región temporal del mismo lado y estado septicémico. Pronóstico grave.

Las lesiones se las produjo al caer de un árbol de la finca de «Los Villares», situada en las proximidades de la barriada de Cerro Muriano.

La infeliz anciana ocupa la cama número 34 de la sala del Santo Cristo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado correspondiente.

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA

Concepción, 15, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

El domingo, en el Stadium América, se celebró el anunciado encuentro entre los dos teams arriba mencionados.

A pesar del tiempo, bastante inseguro, y del fuerte viento, asiste bastante público, más en las localidades de general que en las de preferencia.

Los equipos

Han dado ya las cinco en nuestro cronómetro, cuando saltan al «stand» los chicos egabrenses, poco después lo hacen los locales y a continuación el árbitro.

Lanzada la clásica moneda al aire, escoge Cabezas campo para su equipo a favor del viento.

Los teams se alinean de la siguiente forma:

«Deportivo Egabrense» (rojo-negro).— Estevez; Ocaña, Meselo; Durán, Aniceto, Solo; Pallarés, Jiménez, Neira, Cabezas y Toscano.

«Electro-mecánica F. C.» (azul-blanco).— Pérez; Rodríguez, Gil; Austria, Barragán, Barbarruza; Villar, Ocaña, Brand, Popillo y Morillo.

Primer tiempo

De salida se hacen del balón los locales, centrando bien Villar y salvando Aniceto. Este cruza rápido el redondo a sus delanteros que en bonita forma llegan a terrenos locales. Un tiro de Cabezas un poco alto da fin al avance forastero.

El juego continúa movido e indistintamente en los dos campos. Poco tarda en hacer acto de presencia el primer tanto de la tarde.

Un fant de los forasteros es magníficamente lanzado por Barbarruza, colocando el balón a los pies de Barragán. Este cede el redondo a Brand, el cual, de un shot flojo pero colocado, envía el esférico; que pasa debajo del pecho de Estevez, a recostarse en las mallas forasteras.

Este tanto sirve a modo de inyección a los rojinegros, que comienzan a apretar el cerco a la meta defendida por Pérez.

Aniceto se hace del redondo y un poco adelantado, lo sirve a Neira. El delantero centro forastero no tiene más que sortear a un defensa local, para encontrarse solo frente a Pérez. En estas condiciones falla lamentablemente, desperdiciando una buena ocasión de marcar.

Sin embargo no desaniman los forasteros que bien amparados por el viento, consiguen imponerse por espacio de varios minutos.

Gil tiene la desgracia de tocar el balón con el brazo dentro del «área», al intentar despejar un centro procedente del ala izquierda, y se castiga con el correspondiente penalty.

Tirado el máximo castigo por Cabezas, el guardameta local bloca el esférico, oportuno, evitando el empate.

Barbarruza, que está incommensurable jugando, salva maravillosamente dos momentos de apuro ante su meta.

Pocos momentos antes de terminar el pri-

mer tiempo, Pallarés consigue escapar, enviando el balón en corto a Neira, que de cerca tira un raso a goal. Este rechaza con los puños, mas el balón, debido al efecto que lleva, penetra en la red local.

A poco termina el primer tiempo con el empate a un goal.

Segundo tiempo

En este tiempo varía por completo el desarrollo del encuentro.

Los locales, con grandes deseos de agradar, desarrollan un segundo tiempo superiorísimo, arrollando materialmente a sus contrarios.

A los pocos minutos de juego y en magnífica combinación de toda la delantera, Ocañita remata de cabeza, devuelve un defensa y Brand pasa a Morillo, encargándose éste de un cabezazo de aumentar el «score».

Nuevamente vuelven los blanquiazules a la carga y a poner en grave aprieto a la meta egabrense.

Barragán sirve un balón a Ocañita, el cual, cruzando el balón entre la defensa contraria a todo tren, hace estériles los esfuerzos de Estevez por detener el redondo.

El dominio de los «electromecánicos» es tal que adquiere por momentos caracteres de embotellamiento, viéndose y deseándose los medios y defensas del «Deportivo» para alejar el peligro de su meta.

Los roji-negros incurrir en «penalty», que tirado por Brand va fuera.

Aniceto se encoragina y sirve un busa pase a Neira, teniendo la defensa local que conceder «corner».

Tirado muy bien por el medio centro forastero, Gil despeja.

Y surge otro tanto, Villar, que está jugando todo lo que quiere y algo más, centra templadísimo un buen pase de Austria. Popillo recoge sin parar y de un buen tiro le manda al ángulo izquierdo de la red del «Deportivo».

Nuevo dominio local y dos fantásticos «plongeons» de Estevez, que se aplauden largamente, y da fin al encuentro con el resultado 4-1 a favor del equipo de casa.

Resumen

Un magnífico partido con dos fases distintas. El primer tiempo, en que dominan los forasteros y el segundo en que los locales demostraron que cuando quieren pueden llegar a donde llega el que más.

Del «Deportivo Egabrense» se distinguieron el portero Estevez, a última hora; el defensa derecha Ocaña, el centro-medio Aniceto, y para usted de contar.

Del team local no es posible mencionar uno solo sin que tengamos que hacer lo mismo con el resto del equipo. El mejor de los 22 sobre el terreno fué, sin disputa, Barbarruza. Ahí hay madera de gran jugador.

El arbitraje, discreto. Y hasta los próximos encuentros de feria.

FAUT.

Bautizo de rumbo

El sábado a las nueve de la noche tuvo lugar en la parroquia de Santa Marina y administrado por el coadjutor don Francisco Moreno, el bautizo del niño dado a luz recientemente por doña Asunción Martínez Garcet, esposa de don José Toledano Caballero.

Al neófito se le impuso el nombre de Rafael Francisco María, siendo apadrinado por nuestro querido amigo don Francisco Bustillo Guerra y su distinguida esposa doña María Sánchez.

Después de la solemne ceremonia religiosa los innumerables invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa de los padres, donde se organizó un baile amenizado por bandurria y guitarras, que duró hasta altas horas de la madrugada.

El elemento femenino era numerosísimo, recordando a las señoras doña Dolores Segura de Castro, doña Antonia Sampedro de Rojano, doña Ana Mesa y doña Victoria Gracia de Gómez y las bellísimas señoritas Antonia Lara, Ana Doñamayor, Pilar Jurado, Julia, María y Antoñita Gómez, Anita Caraballo, Francisca García, Antonia Jurado, Carmen García y muchas más imposible de recordar.

Todos los asistentes salieron complacidos de las innumerables atenciones recibidas de los padrinos señores de Bustillo Guerra y padres del neófito señores de Toledano Caballero.

Acercas de las corridas de FERIA

Una nota de la Empresa

La Empresa de las corridas de FERIA de Otoño, contestando al requerimiento hecho por determinados elementos acerca del matador de toros «Serranito», se cree en la necesidad de exponer, que siempre pensó en el concurso de tan valiente diestro cordobés y que si en un principio quedó excluido de la combinación de FERIA, fué a causa de dificultades de organización. Ahora bien, que esta Empresa en el deseo de complacer a la afición, ofrece gustosa a «Serranito» la oportunidad de poder apreciar una vez más su excelente estilo de matador, en los toros del rejoneador portugués don Ruy da Cámara, caso de que éste no los mate con el rejón.

NOTAS LOCALES

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la señora doña Manuela Diéguez Mestanza, distinguida esposa de nuestro querido amigo don Luis Martínez Ariza.

Tanto la madre como el recién nacido, se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban los señores de Martínez Ariza, nuestra sincera felicitación por el nacimiento de su primogénito.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Sucesos y denuncias

Los detenidos por escándalo

Escándalos, insultos, amenazas, malos tratos de palabra y otras mil zarandajas por el estilo llenan la Sección diariamente y para no salirnos de la rutinaria tarea, hoy, como ayer, estamparemos lo mismo.

Fernando Roca Toribio ha sido detenido por promover un gran escándalo en la vía pública.

—Por igual concepto han sido encerrados en «chirola» Pedro Antonio Lucas Polo y Dolores Martínez Grande.

—A Antonio Luque Maldonado le prodigó una selecta colaboración de insultos y amenazas un individuo llamado José García Sánchez, promoviendo el consiguiente escándalo.

Por esta causa José quedó detenido.

—Una señora llamada Dominga Gálvez Vega también ha sido detenida, porque en posesión de una «tajá» muy respetabilísima produjo el escándalo número setenta y cinco de la temporada.

—Y un individuo llamado Luis Aguilar Reyes, aunque no ha sido detenido, está denunciado por escandaloso también.

Capítulo sobre malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia la vecina de esta capital Manuela Murillo González, contra un individuo llamado Rafael Ortega Pedrosa, que constantemente la hace objeto de malos tratos de palabra.

—Antonio Pérez Aragón ha sido denunciado por los malos tratos de que hace objeto a Isabel López Delgado, que ha tenido que recibir asistencia facultativa en la Casa de Socorro, de varias lesiones leves que le produjo el denunciado «caballero».

—También por maltratar a Matilde Díaz Gutiérrez, han sido denunciados Félix Pino y María Criado, vecinos de esta capital.

—Y por último Carmen Repullo y su hija Consuelo Ortega Repullo, han denunciado en la Comisaría por el mismo motivo, a Luisa Medina Poral.

Un marido modelo

En la Comisaría ha presentado una denuncia la vecina de esta capital María Serrano Jiménez, contra su esposo Juan Ortega Jurado, que al maltratarla de obra le produjo varias erosiones leves, de las que fué asistida en la Casa de Socorro.

Las cosas de la vida

Al juzgado de instrucción se ha remitido una denuncia formulada por Encarnación Aranda Rodríguez contra un individuo llamado Manuel Fernández Narro, que la sustrajo 75 pesetas.

Debemos hacer constar que el denunciado hace vida marital con Encarnación.

Una riña

Manuel Fernández Sobrino y Rafael Rodríguez Torres promovieron una riña, resultando ambos con lesiones leves de las que fueron asistidos en la Casa de Socorro.

Los efectos del «morapio»

Adrián Santiago Romero «pescó» ayer una «mona» tan hermosa que no podía «tirar» de ella.

El pobre beodo «pegó un costalazo» en la vía pública, produciéndose una herida de la

que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

Como Adrián produjo además un escándalo bastante notable fué detenido y encerrado en lo bajos del Gobierno civil.

Herido de una pedrada

Esta mañana recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro Andrés Núñez Flores, de 17 años de edad, natural de Argel, que en la vía pública fué agredido por un desconocido, de una pedrada.

Los médicos de guardia señores Rincón y Nevado y el practicante señor Marín, apreciaron a Andrés una herida contusa en la región frontal, calificada de leve salvo complicaciones.

Como el herido no tiene domicilio en esta capital, pasó al Hospital de Agudos hasta su completa curación.

Uno que pierde el equilibrio

Manuel Fernández Garrido, que también cogió su correspondiente «tablón» esta mañana, perdió el equilibrio en una de las calles de nuestra capital, dando con su cuerpo en tierra.

Trasladado a la Casa de Socorro por unos transeúntes, los médicos y el practicante de guardia, le apreciaron una herida contusa en la región frontal y alcoholismo agudo.

Una vez curado convenientemente, el infeliz beodo pasó a su domicilio, Costanillas, número 50.

Casa de Socorro

Esta mañana recibieron asistencia facultativa en dicho centro benéfico las personas siguientes:

Antonio Pérez Salas, herida contusa en la mano derecha, y Angel de la Haba Prieto, herida contusa en la región occipital.

Dr. Luis Martín Núñez

Después de breve ausencia, ha reanudado la consulta de enfermedades de la piel, venéreas y Medicina general el

Doctor Marín Núñez

ex-agregado a las clínicas del Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consultas de once a una y de cuatro a seis. Económicas para obreros los martes y sábados de siete a nueve.

Librería, 11, 2.º

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

“LA CONCEPCIÓN”

Confitería y Pastelería

Antonio Mira (Mirita)

La más popular y acreditada confitería por la excelencia de sus géneros. La preferida en pastelería y repostería.—Toda clase de fiambres.

CONCEPCIÓN, 27

GOBIERNO CIVIL**Un edicto**

El alcalde de Baena anscribe un edicto en el «Boletín Oficial» que dice así:

«En cumplimiento de lo acordado por la Comisión permanente de mi presidencia en sesión del día cinco del corriente se convoca concurso para proveer la plaza de Arquitecto de este Municipio dotada, con el sueldo anual de seis mil pesetas.

Las instancias se presentarán en la Secretaría de la Corporación durante un plazo de treinta días naturales, a contar desde el día siguiente al en que aparezca inserto este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, debiendo justificar los señores concursantes documentalmente en su caso las siguientes condiciones para optar al concurso:

1.º Poseer título de Arquitecto Español Registrado en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

2.º Presentar certificación de no tener antecedentes penales ni estar inhabilitado para ejercer cargos públicos, así como la oportuna certificación de buena conducta expedida por la Alcaldía de su domicilio.

3.º Acreditar práctica profesional por medio de certificado o reseña de obras realizadas o servicios prestados a la Administración pública u otros Ayuntamientos.

4.º Deberán tener los solicitantes treinta y tres años o más de edad y menos de cuarenta y cinco, lo que acreditarán con la partida de nacimiento correspondiente.

5.º El Arquitecto Municipal que se nombre deberá residir en Baena, siendo incompatible el cargo con el ejercicio privado de su profesión dentro del término munici-

pal, pudiendo trabajar libremente fuera de él.

6.º Estará a su cargo la Jefatura técnica de la Oficina de Obras del Municipio, debiendo concurrir a la misma en las horas que se fijen de oficinas municipales, teniendo, además, la inspección y jefatura del servicio municipal de incendios.

7.º Asimismo estará a su cargo el explicar una cátedra de dibujo y técnica de construcción durante cinco meses cada año.

8.º El funcionario a que se contrae el presente anuncio tendrá la obligación de hacer los proyectos que le encargue el Ayuntamiento, no percibiendo por los mismos otra retribución que su sueldo, excepto en aquellos que por exceder, con arreglo a arancel, de cinco mil pesetas le serán gratificados con el 33 por 100 de los honorarios marcados en el arancel.

Conducción de presos

Se ha ordenado la conducción a Larache del soldado de esta capital Antonio Marín López.

—Ha pasado de la cárcel de Rute a la de Córdoba el recluso Joaquín Agripino Carmona Heredia.

Pasaportes

Se ha autorizado un pasaporte para trasladarse a Francia al vecino de Peñarroya, Bartolomé Ramos Capilla.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a los señores siguientes:

Don Luis Moreno Muñoz y don Manuel Losada, vecinos de Córdoba.

EL METRO siempre tiene arriendos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Instrucción Pública**Una solicitud**

La Sección Administrativa de primera enseñanza de Cádiz solicita de esta Sección un certificado de descuentos de doña Magdalena Hernández, maestra nacional que prestó sus servicios en esta provincia.

DOLL**LA MEJOR BOMBA**

Sin pistones, válvulas ni tuberías
Funciona a mano y con motor
Se instala desde la superficie
No pierde una sola gota de agua
Para todos los caudales y alturas
No necesita engrase
Eleva aguas sucias y arenosas
Se acorta y alarga fácilmente
Se adapta a todos los sistemas
Puede verse funcionando

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, carpintería artística
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

ESSEX

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Biblioteca de LA VOZ (40)**JUAN PÉREZ ZÚÑIGA****Viajes Morrocotudos****En busca del "Trifinus Melancolicus,"**

Chang que, traducido al castellano, quiere decir «montes celestes», y como ya sabrá alguno que otro de nuestros lectores, separa la China del Turquestán ruso sin necesidad de pasar por Turrelodonos.

Bien podemos decir que cruzamos aquellos sitios como sobre ascuas, y por haber salido de ellos sin quemaduras graves y con el globo incólume áien pudimos darnos con un coco en los pechos a falta de canto.

Traspuestos los montes, el viento aminoró considerablemente y nuestra marcha se hizo más agradable, sobre que se trataba de un país completamente distinto de los que habíamos recorrido.

Antes de pasar adelante, creemos oportuno recomendar a nuestros lectores que siempre que puedan preferan el globo a la carretilla, los zancos a cualquier otro medio de locomoción, pues además de avanzar sin chober a desearrillamientos ni atropellos, se evitarán los enojosos registros de las aduanas.

Afortunadamente, formaba parte de la documentación rusa que cerraba nuestro globo un interesante mapa del imperio chino que, aunque estaba todo borrado y hecho sin duda por algún veterinario de Pekín, nos prestó buenos servicios durante nuestro

viaje sobre aquellas comarcas, por lo cual lo pegamos en un sitio visible del aerostato, entre la partida de bautismo de un colchero ruso y el anuncio de una subasta de cafeteras del mismo metal.

Preparando nos hallábamos una merienda de caracoles y yemas de coco cuando vimos pasar por debajo de nosotros con gran velocidad una población completa y vistosa. Se conoce que llevaba prisa.

No era ésta, sin embargo, tan marcada que nos permitiera hacernos cargo del carácter del pueblo.

Era todo de madera, y con las casas tan bajas, que desde el globo nos pareció más que ciudad un saldo de tejados. El rumor de la población llegaba hasta nuestros castos oídos, pareciéndonos extraña hasta no más aquella mezcla de golpes de tantán, voces de vendedores, ladridos de muchachos y gritos de perros. Los trajes de los habitantes eran muy raros, mezcla de chino y turquestano, y todo ello resultaba verdaderamente pintoresco. Lo único que no pudimos ver, dada la velocidad y la distancia, era si estaba echada o no la llave de la despensa del mandarín.

En las cercanías de la población pastaban grandes rebaños de cabras apreciables, capitaneados por pastores amarillentos que con sus torcidos ojillos y la boca de par en par miraban asombrados el paso de nuestro globo.

Perdida de vista la población igualmente perdidos los ganados (aunque esto resulte extraño), pusimos los ojos en el mapa mencionado y supimos que la ciudad que acabábamos de ver era Kachgar y que estábamos sobre Thibet, región de la China donde las cabras son tan famosas como aquí lo son (dicho sea sin ofender a las cabras) D. Tancredo y G. matui.

Necesitábamos echar pie a tierra, porque nos molestaba ya un vuelo tan prolongado y nos era preciso proveernos de algo que nos enganchara a un punto elevado de la tierra.

Nuestro maravilloso ingenio y nuestra prodigiosa actividad

Información de Huelva

Acto solemne en la ermita de la Cinta y entrega de la oreja de oro

Esta mañana, con gran brillantez y solemnidad, se ha celebrado el acto de la entrega a la patrona de Huelva Nuestra Señora de la Cinta, de la «oreja de oro», obtenida en la plaza madrileña, en la corrida de la Asociación de la Prensa, por el pundonoso y arrojado diestro Manuel Baez (Litri).

Desde las ocho de la mañana, los alrededores del santuario presentaban animadísimo aspecto, siendo extensísimo el número de familias que acudían a presenciar el acto.

A las nueve y media comenzó una solemne misa rezada ante el altar de la excelsa patrona, oficiando la misa el director espiritual del colegio del Sagrado Corazón de Jesús, don Carlos Sánchez Fernández.

En el presbiterio tomaron asiento, además del valentísimo diestro, su apoderado don Manuel Pineda, don Miguel Vázquez García, su padre el exmatador de toros Miguel Baez, el banderillo Manuel Vito, el Hermano Mayor de la Hermandad de la Cinta y los amigos íntimos del diestro.

Terminada la misa, y en medio de una gran expectación y alegría, se efectuó la entrega del honroso «galardón» de mano del diestro, que fué recibida por el oficiante.

La oreja quedó depositada en una hermosa vitrina, regalo del diputado provincial don Miguel Vázquez.

A continuación se cantó la popular «salve de los marineros», dándose grandes vivas a la Virgen de la Cinta y al simpático diestro Manelito Baez.

Una orquesta formada por varios músicos de la Banda Municipal, interpretó, du-

rante el Santo Sacrificio, escogidas composiciones.

El acto ha sido una verdadera manifestación de simpatía al querido paisano Manuel Baez (Litri).

A. Corte.

20-9-1925.

Regreso del alcalde

Ayer tarde, en el rápido, regresó de Madrid el alcalde de esta capital, don José Cruz Conde.

En la estación era esperado por varias personas de su distinguida familia y algunos amigos íntimos.

Las mejores correas pelo camello, cuero inglés y americano, las tiene en gran surtido la casa

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Neumáticos

Goodrich

Próxima apertura

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 80 y Deanes, 29 y 31.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 21 Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre	34'00
• • a la sombra • •	27'00
• • mínima • •	17'00
• • media • •	22'00
Oscilación	10'00
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	6'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	754'00
Temperatura a la sombra	18'20
• • de termómetro hmd.°	15'80
Tensión del vapor	11'90
Humedad relativa	78'00
Estado del cielo	despej.°
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventol.°
Recorrido en 24 horas	136'00

GRAN RESTAURANT

de

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 3

El más popular y de mayor fama andaluza por su excelente cocina.

TELAS BLANCAS

Le conviene comprarlas tanto por sus buenos surtidos, como por sus limitados precios en el popular establecimiento de

ALFONSO TIRADO RUIZ

Alfonso XIII y Diego León.

no podían estar ociosos un momento, y esta vez nos ayudaron en la construcción de un ancla, que formamos con los herrajes de los faroles del coche que nos servía de barquilla y valiéndonos de un cable formado por tiras del toldo unidas entre sí fraternalmente con paciencia y con goma.

Co'gado del globo dicho artefacto, dormimos tranquilos, esperando que llegase la ocasión de echar el ancla y sintiendo la nostalgia de los camellos de la Meca con o sin odaliscas.

Al acostarnos el viento era fuerte y soplabá constantemente hacia Oriente, por lo cual nos echamos a dormir como dos aeronautas bienaventurados.

Pasó la noche con la particularidad de que pasó más pronto para nosotros que para el resto de la humanidad, pues a la altura de 2.000 metros en que nos hallábamos amaneció mucho antes que en el nivel de la tierra, a la cual veíamos desde lo alto sumida en tinieblas.

Es decir, que mientras nosotros estábamos desayunándonos y leyendo los periódicos de la mañana, oíamos desde lo alto como ronaban aún los conejos en sus madrigueras y como se daban a caza unos a otros los grillos del Thibet, que tienen, dicho sea de paso, la particularidad de ser lo mismo que todos los grillos del mundo.

II

EL AMANECER.—UN BAUTIZO EN EL AIRE.—TERRIBLE CONTRATIEMPO.—¡POBRE XAUDARÓ!—TELEGRAMAS ALARMANTES.—UN ALMA EN PENA.—LA TEMPESTAD.—¡VALIENTE FRÍO!

Poco a poco fueron coloreándose las crestas de los montes, pues las de los gallos ya estaban coloreadas, y el campo se sonreía, y el rocío cayendo sobre nuestro montgolfier, nos hacía pensar que podríamos ser víctimas de un reblandecimiento. (En el globo se entiende). Gracias a que semejante preocupación

estaba compensada al considerar que los habitantes de la tierra se hallarían a tales horas tomando la leche de burra para curarse los catarros pertinaces.

Les chocará a ustedes que nos hubiéramos dormido tan tranquilos sabiendo que el aire del globo, al enfriarse, deja de sostenerlo en el espacio; pero debo advertirles que habíamos leído de antemano los papeles que formaban al globo, y entre ellos había noticias que encendían el pelo, decretos que ardían en un candil y hasta cartas amorosas llenas de fuego. ¡Calculen ustedes la temperatura del aire encerrado allí!

El primer acto oficial de aquel día fué bautizar el globo que nos conducía. Estuvimos durante largo rato pensando qué nombre le daríamos, y se nos ocurrieron muchos; pero desechamos casi todos los que pusimos en lista.

No quisimos llamarle *Canalejas*, por temor a caer antes de lo que deseábamos; no le titulamos *E'écetra*, porque no se había estrenado todavía el famoso drama de este nombre; tampoco le aplicamos el nombre de *Ravachol*, porque la explosión hubiera sido inevitable, y, finalmente, a punto ya de titularle *Bella Chelito*, preterimos por unanimidad que se denominara *San Caralampio*, por ser el santo de aquel día.

Entre los festejos que en la barquilla celebramos para solemnizar el bautizo, hubo algunos que parece increíble que tuviésemos humor para efectuarlos, entre ellos lidiar caracoles, emborracharnos con agua de coco y jugar al escondite.

Todo iba bien hasta este momento; pero como no había para nosotros dicha duradera desde que salimos de nuestra patria en busca del *trifinus*, ocurrió que después de haber pasado el día sin novedad, a eso del anochecer se me antojó fumar y pedi un pitillo a mi compañero, que se dispuso a entregármelo inmediatamente, pero en el instante de verificarlo acertó a pasar volando junto al globo un avechicho muy pequeño y sumamente raro que cursaba los espacios sin alas y llevaba en la cabeza un gorro de punto.

Desde Almedinilla

Las pasadas fiestas.—Han pasado las fiestas que tradicionalmente se celebran en este pueblo en honor de Nuestro Padre Jesús de Nazareno, durante los días 13, 14 y 15 del corriente mes.

La Comisión de festejos este año ha estado integrada por distinguidos jóvenes de la localidad, los que no han descansado ni un momento de trabajar, con el fin de que las fiestas adquiriesen el mayor esplendor posible, cosa que han conseguido.

Para amenizar los espectáculos, la Comisión contrató a dicho efecto la notable Banda de Música de Alcaudete, la que hizo su entrada en la mañana del día 13, a los acordes de una bonita marcha (La Bejarana), de su escogido repertorio.

A las nueve de la mañana de este mismo día se repartió pan a los pobres, y después de esto, la música dió un concierto en la feria Real de ganados. Por la tarde, hubo un gran paseo en la calle de Don Niceto Alcalá Zamora, en donde se vieron infinidad de caras bonitas, tanto forasteras, como del pueblo, interpretando la música durante el paseo escogidas composiciones musicales. En la noche de este día se quemó una bonita colección de fuegos artificiales, proyectándose también algunas películas cinematográficas de una serie de gran importancia, y a las doce, el elemento joven de ésta dió comienzo al baile de sociedad en la caseta que para este efecto había instalado.

El día 14, a las seis de la mañana, la música recorrió las calles importantes del pueblo, tocando una alegre diana. A las diez se celebró una solemne función religiosa, con asistencia de todas las autoridades, diciendo la misa, que fué cantada, el cura párroco de ésta, don Facundo Ruiz Roldán y ocupando la sagrada cátedra, en medio de la misa, el párroco de Santo Domingo, de Cabra, don Antonio Povedano Ruiz, que estuvo elocuentísimo.

A las cuatro de la tarde, de este día tuvo lugar la corrida de cintas a caballo, previamente anunciada. Las cintas habían sido bordadas por distinguidas señoritas de esta localidad y de Priego, las que se encontraban presentes en el momento crítico de ser cogidas. A este acto asistieron todas las autoridades, que vimos llegar acompañadas de la música. También vimos allí a los señores siguientes: don Antonio Castilla Abril, diputado por Priego; don José Castilla Ruiz, don Alvaro Castilla Abril y don Rogelio Molina Serrano, de Priego, y a don Gonzalo Abril Lozanode, Alcalá la Real.

De señoritas recordamos: De Priego, Isabel Molina Serrano, Anita del Pino Molina, Mercedes Barrón, Amparo Siles Luque, Antonita Molina Serrano, Salud Arenas y María Romero Garrido; de aquí, a Pilar Ariza González, Manolita Rodríguez Córdoba, María Luisa García Ruiz, Pepita y Teresa Caño Ortega, Dolores Rey Malagón, Valeriana Muñoz Serrano, Sofía y María Luisa Jaén Abril, Isidora Ruiz Calmaestre, Angela Román Gallego, Carmen Cortés Jaén, Eulalia y Erminia Muñoz Malagón, Mercedes García Reina, Antonio Sánchez Hidalgo, Aracelis Pulido Parajo, Elena Lozano, Ascensión Párraga e Isabel Rojano Muñoz.

Los jóvenes que tomaron parte en este

festival fueron los siguientes: José Osuna Ordóñez, José y Antonio Ariza Vega, José García de la Puente, Francisco Pérez Abril, José Joaquín Román y el que suscribe, consiguiendo todos alcanzar varias cintas y resultando campeón el inteligente caballista José Osuna Ordóñez. También corrió las cintas, pero en burro, don Antonio Cucharreto, el que hizo reír grandemente a la concurrencia, e sus frecuentes payasadas.

Este espectáculo resultó en extremo interesante, por ser la primera vez que se celebraba en este pueblo.

A las siete de la tarde de este mismo día, la imagen de Nuestro Padre Jesús de Nazareno recorría en procesión las principales calles, yendo acompañada de multitud de fieles que profesan a dicha imagen una verdadera devoción.

Por la noche hubo concierto y cine y el elemento joven celebró un magnífico baile en uno de los suntuosos salones de la casa de don Antonio Castilla, al que asistió lo más selecto de este vecindario.

Las atenciones de que fuimos objeto por parte de los señores de Castilla, es imposible describirlas, únicamente las comprenderán los que hayan tenido ocasión de tratar a dichos señores. Por mi parte y en nombre de todos reciban un millón de gracias por dicha causa.

El día 15, igual que los dos anteriores, no decayó la animación; si diremos que ya en este día nos fueron abandonando los forasteros.

Durante todas las noches de feria la calle Don Niceto Alcalá Zamora ha estado espléndidamente iluminada.

Reciba mi enhorabuena la Comisión de festejos por su triunfo en los mismos, recompensa sin duda a sus continuos desvelos.

Juan Sociats Amaya,

Almedinilla 19-9-1925.

Antisárnico

“HAZUL”

Sin baño,

no huele y cura la

SARNA

en tres días.

En Farmacias y Droguerías.

4'50 frasco

Automóviles

Renault

REPRESENTANTE:

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

EN DOÑA MENCIA

Un hombre se suicida por contrariedades amorosas

La guardia civil del puesto de Doña Mencía comunica que en el sitio denominado «Pilar de Abajo», de aquel término y demarcación, ha puesto fin a su vida el vecino de aquella localidad Domingo Jiménez Polo, de 30 años y jornalero de oficio.

De las diligencias practicadas por la benemérita para esclarecer lo ocurrido, se supone que el desgraciado suicida tomó tan fatal resolución desesperado ante las negativas que Telesfora Urbano Bujalanco, de 26 años, también vecina suya, le hacía constantemente a sus peticiones amorosas.

En el lugar del suceso se personaron el juez municipal y el médico titular don José Sánchez González, quien apreció al cadáver una herida por arma de fuego en el oído derecho, sin orificio de salida.

Al lado del suicida y en el suelo se encontraba un revólver que tenía una cápsula disparada.

El juez municipal ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio, donde se le practicará la autopsia.

El trágico fin del infortunado Domingo ha producido honda impresión en el vecindario.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Luis Merino, don Enrique Gacto, don Domingo Esparza, don Ernesto Muñoz, jefe de Telégrafos, administrador de Correos, don Francisco de P. Aguayo, don Rafael Reina, depositario pagador, don Armando La Calle, don Alejandro González, don Manuel Sánchez, don Luis Maestro y don Luis Medina.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Información telefónica

Primo de Rivera ha desembarcado en Cebadilla

El general Primo de Rivera establece su cuartel general en el acorazado "Alfonso XIII" y conferencia con los generales Sanjurjo, Saro y Fernández Pérez y el almirante de la escuadra, acerca de las próximas operaciones en Morro Nuevo.—El Rey regresó de San Sebastián.—Magaz despacha con el Monarca e insiste en que no hay nada en Marruecos.—Firma regia.—Ha sido nombrado nuevo gobernador civil de Cáceres.—La ponencia del Crédito de la Unión Minera conferencia con varios vocales del Directorio.—Toros en Madrid y provincias.—Otras noticias.

De Madrid

Madrid 21, de la 1 a las 4 m.

El Rey ha regresado hoy de San Sebastián

A las diez y quince de esta mañana ha regresado de San Sebastián el Monarca, acompañado del mayordomo mayor de Palacio duque de Miranda, ayudante teniente coronel de ingenieros Vigols e inspector de los Reales palacios señor Azúa.

Aguardaban la llegada del Soberano el infante don Fernando, el marqués de Magaz con todos los vocales del Directorio, los subsecretarios excepto el de Gobernación que se encuentra ausente, las autoridades y numerosas personalidades.

El Rey saludó a todos y después marchó a Palacio en automóvil acompañado del marqués de Magaz, penetrando en el regio alcázar por la puerta que da al Campo del Moro.

A las once y cuarto de la mañana abandonó el marqués de Magaz la cámara regia, trasladándose a la Presidencia sin hacer manifestaciones a los periodistas que le aguardaban.

El "Deportivo Español" de Barcelona vence al "Racing" de Madrid

Ayer tarde en el campo de este último se celebró el segundo encuentro entre el «Deportivo Español» de Barcelona y el «Racing» de Madrid.

El campo se encontraba abarrotado de público deseoso de conocer la actuación de los equipiers catalanes, en los que figuraba el gran portero internacional Ricardo Zamora.

El «Club Deportivo» se presentó con su línea delantera handicada, pues faltaban Zabalá y Kreises, que resultaron lesionados en el primer partido celebrado.

Ambos jugadores fueron sustituidos por Ventoldra y Oromas, ambos del reserva del club.

Los catalanes demostraron desde los primeros momentos superioridad sobre los madrileños y realizaron preciosas jugadas que le valieron grandes ovaciones.

En la línea delantera del «Racing» faltó Valderrama, que fue sustituido por otro jugador del reserva.

De este equipo sólo se distinguió el guardameta Zubeldia, el cual con sus colosales

paradas evitó que la derrota de su equipo fuera mayor.

Ganaron los del «Español» por dos a cero, haciendo los tantos Ventoldra, uno en cada tiempo.

El público salió muy complacido de la actuación de los catalanes, que jugaron muy bien y con grandes deseos de agradar al público.

El Consejo de Administración del Crédito de la Unión Minera

Esta mañana ha visitado al marqués de Magaz la ponencia del Consejo de Administración del Crédito de la Unión Minera, para mostrarle las bases del proyecto de convenio celebrado con los acreedores.

Después esta ponencia visitó a los generales Vallespinosa y Gómez Jordana.

Los periodistas interrogan al marqués de Magaz y éste insiste en que en Marruecos no pasa nada.—El despacho del presidente con el Rey

A las dos de la tarde salió el marqués de Magaz de la Presidencia, siendo interrogado por los periodistas, los cuales le manifestaron que como no había hecho manifestaciones a la salida de Palacio, pretendían saber de qué había tratado en su despacho con el Monarca.

Magan dijo que había cambiado impresiones con el Rey, que le había expuesto lo más saliente de todos los asuntos pendientes, y que le había sometido a la firma numerosos decretos, pero como se habían ido acumulando, resultaba un despacho muy largo. Un periodista le dijo:

—¿No hay nada saliente de Marruecos?

—En absoluto—dijo Magaz—, no hay ni buenas ni malas noticias, lo que hace falta es salir pronto.

Como los periodistas insistieran de nuevo en preguntar acerca de Marruecos, el marqués dirigiéndose hacia la puerta, dijo:

—Señores ya he dicho que no hay nada.

El despacho del presidente

Esta mañana despacharon con Magaz los subsecretarios de Estado, Hacienda, interior de Gobernación e Instrucción pública.

Después visitaron al presidente interino del presidente del Consejo de Estado doctor Cortezo y el gobernador civil de la provincia de Sevilla, señor Muñoz Lorente.

El general Primo de Rivera desembarca en la playa de Cebadilla y conferencia con varios generales

En la Presidencia se ha facilitado un parte oficial del general Primo de Rivera, en el que éste da cuenta de haberse trasladado a Alhucemas, desembarcando sin novedad en la playa de Cebadilla.

A poco de llegar estuvo conferenciando con los generales Sanjurjo y Saro y después recorrió todo el campamento, revistando a las fuerzas y apreciando el trabajo extraordinario que han realizado los ingenieros en la construcción de parapetos y reductos defensivos.

Después de dos horas el general en jefe se trasladó al acorazado «Alfonso XIII», en donde tiene establecido su cuartel general, conferenciando en cubierta con el almirante de la escuadra que le acompañó en el viaje y con los generales Sanjurjo, Saro y Fernández Pérez, trazando el plan de las próximas operaciones que se han de realizar por las vertientes de Morro Nuevo y Cebadilla.

Llegada de un oficial de la Armada herido

En el rápido de Algeciras ha llegado esta mañana a Madrid el oficial de la Armada don Luis Cadalso, herido durante el desembarco en Alhucemas.

Este oficial, con fuerzas de desembarco, ocupaba una de las barcasas, cuando recibió un disparo, del que fue asistido en el momento de pisar tierra.

Fallecimiento de un aristócrata

Hoy se ha sabido en Madrid que ayer falleció en su palacio de Zarauz, en donde actualmente se encontraba veraneando, el conocido aristócrata y Grande de España, duque de Lefera, hermano del duque de Híjar.

Actualmente el duque era presidente del Nuevo Club.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca figuran los siguientes:

Presidencia.—Nombrando gobernador civil de la provincia de Cáceres a don José García Crespo, coronel de infantería.

Hacienda.—Fijando el presupuesto extraordinario para la sección tercera del mi-

nisterio de Gracia y Justicia, capítulo octavo del reglamento de Prisiones.

Concediendo honores de jefe de administración de tercera clase al jefe de contabilidad del Estado don Juan Tejón Vázquez.

Marina.—Concediendo el ascenso al empleo inmediato al capitán de corbeta don Jesús Manjón Vázquez.

Concediendo el ascenso al empleo inmediato al capitán de corbeta don José Muñoz Delgado Garrido.

Gracia y Justicia.—Conmutando la pena que le restaba por cumplir por la de destierro, al recluso Julio Jiménez.

Concediendo la excedencia al juez de primera instancia e instrucción del distrito de la Latina de Madrid, don Miguel García.

Gobernación.—Concediendo al inspector del Cuerpo de Telégrafos don Adolfo Monasterio, categoría de jefe de administración civil de tercera clase.

Concediendo la carta municipal para los efectos del concierto económico, al Ayuntamiento de Orceira (Jaén).

Item la carta municipal al Ayuntamiento de Fuenverá (Zaragoza).

Item al Ayuntamiento de Maimón (Badajoz).

Toros y novillos En Madrid

Hoy se celebra una corrida extraordinaria de toros, para dar la alternativa a Juan Espinosa (Armillita).

El ganado es de don Florentino Sotomayor, y los diestros que torearán con el «neófito» son Torquito y José Roger «Valencia».

Por haberse inutilizado en los cajones uno de los toros de Sotomayor, se corre en primer lugar uno de don José Bueno.

La entrada, un lleno.

PRIMERO.—De Bueno. Armillita sufre unas cuantas coladas. El toro a los primeros capotazos se declara manso, y toma penosamente las varas reglamentarias.

Armillita coge los palos y deja tres pares colosales, de limpia ejecución y llegando hasta la misma cara. (Ovación.)

Torquito entrega los trastos a Armillita y éste después de una breve y valiente faena de muleta coloca una estocada, y el toro rueda sin puntilla. (Ovación y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO.—De Sotomayor. Valencia hace gala de su valentía y gracia torera manejando el capote con soltura y elegancia.

Armillita se luce en un quite.

Valencia coloca un buen par de banderillas. Con la muleta no logra sacar al toro de las tablas y al hilo de ellas da tres pinchazos y una estocada que basta.

TERCERO.—Enorme y con mucho gas. Torquito no logra lucirse con el capote. Se arma un lio enorme por la pujanza del toro. Los banderilleros tiran las banderillas o clavan en la paletilla.

Armillita devuelve los trastos a Torquito y éste pasa por alto y con prudencia, deja media estocada y descabella al cuarto intento.

CUARTO.—Nervioso y de arrobos. Torquito cambia de... capote y no encuentra ninguno que le satisfaga. El lio es enorme, dos picadores se pelean por una vara y el toro es condenado al «tueste», y los encar-

gados de él lo hacen bastante mal, rematadamente mal.

Torquito pasa muy ceñido y muy valiente y coloca dos medias estocadas en todo lo alto. (Palmas abundantes y vuelta.)

QUINTO.—Grande como sus hermanos, arma, como ellos, un lio enorme. Se ensaña con un caballo y con ello pierde su poder y bravura.

Valencia pasa desconfiado.

Una voz — ¡Qué bien está para pasarlo con la izquierda!

—Me parece que no—contesta el diestro.

«Caza» al toro de un pinchazo y media estocada.

SEXTO.—Armillita le para los pies y es suspendido y lanzado a gran altura, sin consecuencias. El toro se acaba a los primeros capotazos.

Armillita pone un par de banderillas en un metro de terreno a pesar de estar resentido del porrazo. Hace una breve faena por que el toro no embiste, tranquilo y valiente y lo mata de una estocada.

En Tetuán

Los becerros de Zeballos, resultaron mansurrones.

A. Morales rejoneó dos, revelándose como estapendo caballista.

El primero lo mató con los rejones y el segundo fué rematado por Calderón de manera breve.

Los niños Chiquito de la Audiencia y Ricardito González, mataron cuatro becerros, siendo aplaudidos en ocasiones.

En Logroño

Logroño 21.—Se celebra la primera corrida de feria lidiándose toros de Murube, que resultaron regulares.

Marcial Lala da estuvo bien con el capote e inteligente con la muleta y regular matando.

Villalta, valentísimo en todo, siendo ovacionado.

Posada, muy deficiente con la muleta y pesadísimo con el estoque. Esecuchó muchos pitos.

En Valladolid

Valladolid 21.—Se celebra la primera corrida de feria.

Los toros de Concha y Sierra resultaron buenos.

Belmonte superior toreando y en quites y breve y valiente matando.

Sánchez Mejías bien con el capote y en banderillas, en donde fué muy ovacionado, y breve matando.

Gitanillo valiente con la muleta y decidido con el estoque.

En Oviedo

Oviedo 21.—Se lidiaron toros de Saltillo, que fueron buenos.

Cañero rejoneó dos, estando bien y siendo aplaudido.

Márquez superior con el capote y en banderillas, sobresaliendo en la faena de muleta del tercero, del que se le concedió la oreja.

El quinto le engañó, ocasionándole un puntazo leve, que no le impidió continuar la lidia.

Fuentes Bejarano estuvo bien y regular con el estoque.

En San Sebastián

San Sebastián 21.—Se lidiaron los sobros de feria en los que figuraban cinco toros de Villagodio.

Saleri estuvo bien en la muerte de sus dos toros.

Andaluz, infernal, escuchando avisos en los dos bichos.

El sobresaliente Serrano mató el quinto como pudo.

Se lidiaron después dos becerros para Chaquet, que estuvo bien, siendo aplaudido.

LA LOTERÍA

El cuarto premio en Córdoba

De nuevo ha favorecido a esta capital la Lotería, en el sorteo correspondiente al día de hoy.

El cuarto premio, agraciado con la no despreciable suma de 15 000 pesetas, ha correspondido al número 26 559, expendido en la Administración principal de Loterías, establecida en la calle Rodríguez Marín, número 1.

Los décimos favorecidos por la suerte han sido vendidos por el popular vendedor ambulante apodado el «Pipi».

Dos de estos décimos han sido adquiridos por el personal de las secretarías de los juzgados de instrucción y se encuentran repartidos entre los oficiales de dichas dependencias don Leopoldo Romero, don Antonio Romero, don José Barbudo y un amigo de éstos simpáticos funcionarios judiciales, que a estas horas están embargados por la más completa satisfacción.

Los restantes décimos están repartidos entre distintas personas, cuyos nombres no hemos podido averiguar a la hora en que escribimos estas líneas.

Sección religiosa

Santoral y cultos de mañana

Día 22.—Martes.—San Mauricio y compañeros mártires; Santos Florancio y Sarcotino, obispos, y Santas Digna y Eufemia, mártires.

El glorioso y esforzado capitán de la legión de los Tebeos, San Mauricio, fué natural de la Tebaida y de noble prosapia, dedicándose a las armas. Después que Diocleciano tomó el cetro del Imperio hizo César a Maximiano, y envióle a Francia con un ejército poderoso a fin de cosegar algunos alborotos que habían promovido Amando y Eliano. Entre la gente que llevaba consigo se contaban 6.661 soldados, los cuales eran de la legión Tebea y cristianos. Habiendo ya atravesado los Alpes, y viendo Maximiano que se acercaba a la vista de los enemigos, mandó ofrecer sacrificio a sus dioses. Entendida por todos sus soldados la resolución del Emperador, se apartaron del Ejército. Al saber Maximiano su retirada, les mandó hacer lo que a los demás, a lo cual respondieron que estaban prontos a obedecerle en todo lo que no fuese contra Dios.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Hospital de los Dolores y lo costea doña Rosario Ariza, viuda de Carbonell, por su esposo.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.
PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Bodegas de vinos, viuda de José Diaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Montilla, Los Moriles, Valdepeñas, Tintos y Blancos

Servicio a domicilio desde media arroba.—Teléfono 568.

ACEITES

J. de DIEGO LARA

Hace saber a su numerosa clientela, que el despacho de aceites que tenía establecido en la calle Fernando Colón 10 y 12, ha sido trasladado a la casa que ocupaba el comercio de los señores Sánchez, en la calle

Duque Hornachuelos, entrando por la calleja

Únicos aceites finos, filtrados, puros de oliva.

Aceites entrefino y corriente, en clases superiores.

H. CARMEN

Gran casa de Huéspedes de Pedro Rodríguez Baena

Duque de Hornachuelos, 12.—Córdoba.

Situada en el antiguo local de los almacenes de Sánchez, junto a la Plaza de Cánovas centro de la población.

Espacioso comedor con mesas individuales; cuarenta habitaciones perfectamente amuebladas, cuartos para baño, veinte balcones con vistas a la calle, mobiliario moderno; gran confort moderno e higiénico; pensión cómoda y económica y cuanto deseen los viajeros para su comodidad. La cocina y dirección a cargo del dueño.

Platería y Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

La casa que más barato vende.—Nada de anuncio: Relojes desde 7 pesetas. Garantía verdad en composturas y ventas.

Hágase cliente y ahorrará dinero.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO N.º 477

Bodegas J. SERRANO

Calle Torres Cabrera.—Teléfono 526

Nectar S. S. S.

Los Angeles

Fino Salero

Especialidad en vinos de mesa y vinagres a precios muy reducidos

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.